



Endeudamiento de cada mexicano crecerá 6.8% comparado con 2023

CON propuesta en PEF, cada connacional tendría que pagar \$126,785; es 12% más que al inicio del sexenio, señala el CIEP; gasto en inversión, 11.1% menor; paquete garantiza transición ordenada: Segob. **págs. 6, 17 y 18**

Ve propuesta prudente ante cambio de Presidente

PEF asegura transición ordenada, afirma Segob

LA TITULAR DE LA DEPENDENCIA, Luisa María Alcalde, descarta "bomba de tiempo" por endeudamiento; paquete económico está enfocado en consolidar el Estado de bienestar, dice

Por Sergio Ramírez
mexico@razon.com.mx

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, enviado la semana pasada a la Cámara de Diputados, garantiza una transición ordenada con una propuesta prudente ante el cambio en la Presidencia de la República el próximo año, afirmó la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján.

Consultada sobre la posibilidad de que el endeudamiento para el próximo año sea grave y esto represente una "bomba de tiempo" para quien gane los comicios presidenciales, la encargada de la política interior del país desestimó esa situación.

"Hacia allá está orientado el presupuesto, es un paquete económico que garantiza una transición ordenada; es una propuesta prudente, enfocada en consolidar el Estado de bienestar", sostuvo, al encabezar la conferencia de prensa mañanera en sustitución del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

PARA EL 2024, las dependencias y órganos que más recursos tendrían del presupuesto son la Sener, el INE, el Inegi, la Segob y la Secretaría del Bienestar.

Eldato

Alcalde recordó que dicho paquete económico está dirigido a contar con los recursos necesarios para concluir las obras a las que se comprometió López Obrador, como el Tren Maya, el Tren Transistmico, infraestructura hídrica, fortalecimiento de salud y los programas sociales, como las pensiones de los adultos mayores.

Dijo que se trata de un paquete que pretende contar con los recursos necesarios para concluir las obras, a partir de un ejercicio honrado, eficiente, sin privilegios, y, en eso, abundó, todo el equipo de colaboradores acompaña al Presidente para que no queden tareas sin realizar.

"Conocemos muy bien lo que sucedió en el pasado, entre que se cortaban listones para inaugurar hospitales vacíos, elefantes blancos, o simplemente se hablaban y se inauguraban proyectos que finalmente no eran concluidos.

"Aquí la idea es cumplir con todos estos compromisos, cerrar, pero, sobre todo, dar cuenta de que se puede, a través de la inversión pública como detonante de desarrollo, ser un polo de atracción de inversión privada", manifestó.

La titular de Segob comprometió al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para que acuda a la conferencia a hablar sobre los montos presentados en el PEF 2024, el cual, insistió, tiene un sentido social.

Puntualizó que en estos cinco años del Gobierno del Presidente López Obrador se ha actuado con mucha responsabilidad en el manejo del gasto público y "así seguirá" hasta finalizar en el 2024.

Consideró que es posible que, a través de la inversión, como lo es la de infraestructura en el sureste, se detonará un atractivo para que diversas industrias se acerquen a esa región del país que, dijo, fue excluida y abandonada en los gobiernos neoliberales, que aplicó una política más asistencialista de intermediarios.

"Se apostó más por el norte, con bajos salarios, prestaciones precarias, pero con mayor infraestructura y desarrollo. Y al sureste del país se le abandonó. No solamente no había desarrollo y crecimiento; si vemos los datos de empleo, pues no había generación, mucho menos de empleo formal; incluso, a veces ya no hablemos de crecimiento, sino decrecimiento", apuntó.

Alcalde resaltó que la reducción de la desigualdad y la pobreza reportadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) han permitido sacar del atraso a Chiapas, Oaxaca y Guerrero, que históricamente estaban rezagados.